

Murcia El Liberal Murcia

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EL LIBERAL EN MURCIA
ES EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN EN MURCIA Y EN LA REGIÓN DE LEVANTE
EL LIBERAL invita a los anunciantes de Murcia y Alcantarilla a presenciar sus tiradas

Tratados de cabell...
quinas, es se... de má-
cabe... que lo harían a ca-
La reposición de una máquina o de una botina trae gastos. Es menester calcularlos.
Los hombres...
(B) Siempre hay carne de hombre dispuesta.
Y el jornal sigue siendo el mismo para quien viene a cubrir hueco.
JOAQUÍN DICENTA.

El día del presidente

DECLARACIONES DE DATO
Madrid 30 (5 t.)
Como era natural, Dato ha desmentido de todos los rumores de crisis y las supuestas discrepancias en el seno del Gobierno.
Hasta ahora—ha dicho—han sido tan perfectos los acuerdos y tan idéntico el criterio de los ministros en todas las cuestiones, que los acuerdos adoptados en el Consejo se adoptaron siempre por unanimidad.
Igual ocurre con la dimisión presentada por el general Marín.
Esta noche marchará a Granada.
El viaje que a nadie debe extrañar pues es cosa frecuente y corriente que el jefe del Gobierno desee informar al rey del curso de las cosas de Gobierno y de los debates parlamentarios, sometiéndole al propio tiempo a su aneclón los decretos pendientes de su firma.
El viaje le impide asistir al banquete de los ferroviarios, yendo en su representación el ministro de Fomento señor Ugarte.
El Presidente del Consejo deplora no poder tomar parte en el homenaje al doctor Cortezo, con el que le unía, como es sabido, entrañable amistad.
Dato hizo un cauroso elogio del citado doctor.
Respecto al programa parlamentario dijo que hasta tanto no sea aprobado el proyecto de escuadra, nada podía adelantarse, pues depende de la conferencia que esta tarde ha de celebrarse con los ministros que tienen presentadas proyectos a la resolución de las Cortes.
El Presidente desea regresar el lunes a Madrid, para asistir a la Interpelación de Reverter en el Senado.
El señor Dato dijo por último, que esta mañana había cumplimentado a la reina doña Cristina.

España en Marruecos

Por telégrafo
Dato a Granada.—Relieve del general Marín. ¿Próximas operaciones?
Madrid 30.—A las 2 t.
En los círculos políticos se atribuye el viaje a Granada del presidente del Consejo, entre otros motivos, a la sustitución del general Marín con el conde de Tejada, con el fin de cambiar radicalmente la política militar que viene siguiéndose en Tetuán y Ceuta.
Se dice que las agresiones de los moros se suceden unas a otras y las kabilas campan por sus respetos, en tanto un ejército de cuarenta mil hombres permanece inerte.
Es raro el día que los moros no cometan alguna agresión con las tropas españolas.
Otra de las causas a que se atribuye el viaje del señor Dato es a una próxima modificación ministerial con salida de dos o tres ministros, modificación que no se hará inmediatamente, pues quizá dependa de la mayor o menor rapidez en la aprobación del proyecto de bases navales.
No obstante, un conspícuo ministerial ha asegurado que la situación del Gobierno es firme y la de Dato firmísima, asegurando sostendrá siendo presidente durante la actual etapa conservadora.
Este mismo ministerial asegura que si por causas inesperadas surgiera la crisis no sucederá a Dato ningún otro Gobierno conservador y que serán llamados al poder los liberales, en su cuando continuase la guerra europea.

Cartagena

Por teléfono.
Fusión de sociedades
Cartagena 30.—A las 7/30 p.
En junta general celebrada hoy por el Casino, se acordó fusionarse con el Centro del Ejército y Armada.
El acuerdo fué adoptado por unanimidad.

La Unión Mercantil e Industrial

El secretario de la sociedad "Unión Mercantil e Industrial", de Murcia, ha dirigido una circular a todos los asociados, convocando a junta general para hoy domingo, a las once y media de la mañana.
El texto de la circular es el siguiente:
En nombre de esta directiva tengo la satisfacción de dirigirme a usted rogándole fije su atención en este escrito y atienda la citación que al final se hace. En esta convicción le doy gracias por tan señalado favor.
No hemos de detallar, pues para usted no son desconocidas las dificultades con que siempre ha luchado para desarrollar su cometido toda sociedad formada por comerciantes e industriales de esta plaza, individualmente la consideramos práctica, y beneficiosa a nuestros intereses, pero es lo cierto que las que se han formado no han respondido sus resultados a las esperanzas que en ellas fundamentaron los que a su servicio pusieron nombre, actividad e inteligencia. La falta de fe, la apatía, que en los tiempos actuales son de patrimonio exclusivo del Comercio e Industria de ésta, han producido el fracaso e la vida sedentaria de las que se han formado.
No obstante conocer este estado de opinión; y sabiendo esta Junta que para producir—si esto es posible—una reacción favorable a una entidad de esta índole no era ella la llamada, obedeció la voluntad de una Asamblea y aceptó los honorarios cargos que desempeña.
Las dificultades indicadas se han acentuado y como era de esperar, han producido sus efectos en esta Junta, y como está decidida a no tener la responsabilidad de que bajo su dirección ese esta Sociedad que por ser continuación de la Federación de los Gremios recorda una época de vitalidad y entusiasmo del Comercio e Industria, se decide a hacer este llamamiento, en la confianza de ser correspondida, para que ustedes con su superior criterio decidan si en Murcia es

CARTAGENA AL VIA

Contraste
Cuando toda la prensa de España sin distinción de partidos y la prensa local, especialmente dedica sus columnas a ensalzar la memoria de un hijo ilustre de Cartagena, de una gloria nacional proclamada por todos los hombres de saber, del sabio Peral, una sola excepción, un solo periódico y un solo partido político de Cartagena dan la nota de realidad de aparecer ajenos a todo el clamor nacional en pró del esclarecimiento de su memoria.
Fue un alcalde bloquista, el señor Carrión, quien llevado por un azar de la política veleidosa a la presidencia del Ayuntamiento, negó a que la representación del Concejo saliera con honores a recibir a la estación el cadáver de Peral, en el póstumo homenaje que le tributaron sus paisanos.
Una mayoría bloquista ha sido ultimamente la que, con artimañas, ha impedido que al paso de la Muralla se le dé el nombre de Peral, el martir, el glorioso precursor que honra a nuestra tierra.
Y ha sido un periódico de esa comunión política, "La Tierra" para mengua y baldón de quienes los redactores, el día que en la hora presente ha permanecido en silencio ante el homenaje, ante la hora de la reivindicación del paisano ilustre.
El cartagenense de pega que tan interesadamente se dedica en las columnas de ese órgano cartagenense, se ha impuesto, tratando por encima de una noble aspiración patriótica que cada ha de producir en las cajas de la Administración.
Los cartagenenses honrados, leales y patriotas de verdad, van viendo poco a poco el cartagenense de pega de estos embajadores y explotadores de la ignorancia del pueblo.—A. Coriina.

AUDIENCIA

Señalamientos para el día 1.º de Febrero:
Sección primera POR JURADOS
Una causa del juzgado de Ceza, por robo, contra Francisco Ortiz Santos. Defensor, señor Llanos; procurador, señor García.
Sección segunda JUICIOS ORALES
Una causa del juzgado de La Unión, por amenazas, contra Francisco Guillén García. Defensor, señor Cano; procurador, señor García.

a hacerle presente nuestra gratitud a su noble persona.

Comuníquense nuestras almas ver como, después del tiempo transcurrido, los espíritus nobles y patrióticos...
Así es que puede comprender cuánto de cuán sincero es en estos momentos nuestro reconocimiento.
Aprovecho esta ocasión para ofrecerme de usted incondicionalmente como su más atento y seguro servidor que besa su mano, Antonio Isaac Peral, 27 I 15.

El descanso dominical
Los dependientes de diversos gremios se han dirigido al alcalde por medio de una atenta solicitud, en la que piden se cumpla con todo rigor la ley del descanso dominical.
Muy equitativo y muy justo nos parece lo que solicitan los dependientes y esperamos que el alcalde se apresurará a hacer cumplir esta ley en Cartagena, donde es letra muerta desde que se promulgó.

Noticias
Por agentes de vigilancia ha sido de tendido ayer tarde y conducido a los calabozos de la Inspección el ratero Francisco Martínez (+) B. bo, al que hace tiempo venía perseguido.
La junta provincial de damas encargada de la recaudación en favor de los heridos, ha remitido a la Alcaldía 999 59 pesetas, las que se están distribuyendo a los repatriados.
El estudiante joven don Miguel Valdibero, después de brillantes ejercicios, ha obtenido plaza en el Cuerpo de Carreos.
Reciba nuestra enhorabuena, así como su profesor don Raimundo Gómez.
El alcalde ha decretado la cesantía del empleado del arbitrio sobre las carnes, Antonio Miguel Ibáñez, nombrando para sustituirle a Sebastián Martínez Cabrera.
Los torpederos 1, 2, 3, 4 y 5 se hicieron a la mar ayer tarde, con rumbo a Algeciras, donde serán incorporados a la escuadra que permanecerá en aguas del Mediterráneo, para desempeñar una importante comisión.
En el Círculo Liberal del barrio de Peral, dará hoy a las cinco de la tarde la primera conferencia de la serie que se proyectan celebrar, de carácter cultural, nuestro distinguido amigo el culto profesor de Instrucción pública, don Feliciano Sánchez Sáera, el que desarrollará el tema siguiente: "El obrero y la política". La entrada será pública.
Don Joaquín Regat, segundo jefe de esta Aduana, se encuentra enfermo, aunque fuertemente su dolencia no es de gravedad.
El pequeño hijo del concejal don José Calvo Jarquera, se halla totalmente restablecido de su enfermedad.
También hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo don Ginés Baró.
Marchó a Alcañal en el correo de hoy el oficial de Aduanas don Ramón Sánchez Zanón.
Se encuentra ligeramente enfermo el segundo jefe de esta Aduana don Joaquín Regat.
Hacemos votos por el pronto y total restablecimiento de tan respetable amigo.
Se encuentra completamente restablecido de su enfermedad, nuestro querido amigo el joven don José García Sánchez.
Ha sido desestimada por la comisión mixta de Reclutamiento de Murcia la solicitud presentada por el mozo Antonio López B. en, el que se alzó contra el fallo decretado de soldado.
Las Administraciones de Leteria de Cartagena se han visto obligadas a devolver al Tesoro público 1950 billetes del sorteo de 1.º de Febrero, lo que no había sucedido nunca.

Dice "La Verdad"

"Si la ley fuera rigorista, no andarían por las calles algunos que deberían estar reclusos expandiendo sus culpas."
"Ya insuláremos en este tema del cumplimiento de la ley."
Y nosotros decimos: ¡Es el colmo de la franqueza acusarse a sí mismos!
Y repetimos: Ya insuláremos en este tema del cumplimiento de la ley.

El ferrocarril de Zargena a Garrucha

Sr. Director de El LIBERAL. Murcia.
Muy señor mío: Como ya dije a usted ha hecho aquí muy buen efecto, el que ese importante diario se ocupe del asunto del ferrocarril que ahora es aquí en la región el tema de actualidad, porque estando para ser presentado por el Gobierno a las Cortes un proyecto de construcción de ferrocarriles estratégicos, entre los dos proyectos que hay estudiados y aprobados para aquí, se prefiere, como es natural, el más útil, que es el de vía ancha.
También "El Defensor de Granada" aboga en sus columnas por el empalme directo en Zargena, y se comprende muy bien, que tan prestigiosos periódicos de ambas provincias limitadas lo pidan así, porque por la vía ancha correrán los vagones sin interrupción, favoreciendo el tráfico de mercancías y granadinos, con esta rica comarca que estando tan próxima, está hoy casi aislada, o mejor dicho, aislada comercialmente.
Por la nueva línea de vía ancha, podrían venir aquí con gran economía los ricos productos de la huerta murciana, legumbres y frutas que ahora se exportan en mínima parte por la carencia de transportes.
También muchos productos de la industria murciana, vinos, aguardientes, embutidos, harinas, muebles, cañes y otros varios que ahora no recuerdo, vendrían a aumentar el tráfico que está dificultado por la incomunicación.
Pero si el ferrocarril que se construyese fuera el de vía estrecha con entorpecimientos de cosas y perjudiciales transportes, entonces en nada se facilitaría el comercio, cuando es indudable que el enlace por vía ancha había de reportar a Murcia y su provincia grandes ventajas.
Otras de los productos que aquí vendrían económicamente por esa vía férrea no habiendo transbordos, serían los azúcares de Lora y las maderas para almas de la Puebla de Don Fadrique y de Calasparra, así como maderas para cuvases de Alcantarilla.
Dijo a usted señor director, que una vía a empalmar en Zargena con la vía general, había de producir grandes ventajas para esta comarca y para Murcia.
También se facilitaría el arrastre del rico pescado de esta playa para esa provincia y de otros muchos productos.
Por todo lo cual, ese periódico, hace bien a Murcia y no lo hace a nosotros, tomados a su cargo la defensa de la inmediata construcción del ferrocarril estratégico de "vía ancha", del proyecto aprobado del señor Loring en el recorrido que comprende desde Zargena a Garrucha y por cuya defensa doy a usted las gracias en nombre de todo este vecindario y la región.
Toda esta comarca verá con gusto que se estrechen relaciones con esa industrial provincia y sus pueblos, pues aunque pertenecientes a la de Almería, por distancia que no separa de ella y por la larga incomunicación en que estamos, nuestras afecciones y costumbres son más murcianas que andaluzas.
Soy de usted muy atento s. s. a. b. s. m., el correspondiente, Pedro Gerez González.

Para las damas

La moda en Berlín
Los alemanes son verdaderamente dignos de admiración: todo lo han pensado todo lo han previsto, y como es natural, no han dejado de fijar su atención en punto tan importante como es la moda femenina.
Y se han fijado en él. Como los ejércitos tudescos estuvieron a punto de reducir a escombros y cenizas ese hermoso París de nuestros pesados, pensaron los alemanes que Berlín debía ser en el futuro quien monopolizase y dirigiese la moda universal.
Ya se están ensayando, aunque la capital de la República francesa no haya desaparecido del mapa, y las Revistas elegantes de Berlín nos informan de la expansión que adquirirán en adelante las formas militares en el vestido femenino.
Parece ser que las casas de costuras berlinesas han "lanzado", como se dice en París, la levita de talle alto, de un color verde crudo, de la guardia prusiana

con parentos de color amaranto o naranja; y sobre el sombrero, es forma de casco, con el barbuqueño fijo debajo de la barbilla, una alette o un plumero reemplazan al antiguo adorno.
Muy aventurado nos parece el proyecto; la gracia y la elegancia parisienas son irreemplazables, son inimitables; no son el producto de una reflexión, de un empeño; son la resultante de siglos y siglos de refinamiento, y eso no puede improvisarse, no puede hacerse en un momento, por mucha energía que se tenga y mucha resolución que se ponga al servicio de una inteligencia fuerte y laboriosa.
Otras naciones han intentado arrebatarnos a Francia el monopolio de las modas, y no lo han conseguido; tampoco lo va a lograr Alemania, y cuando llegue la hora de la paz y se tranquilicen los ánimos, las elegantes alemanas, olvidándose de lo pasado, buscarán entre los últimos figurines franceses el que mejor satisfaga sus deseos.
Ya hemos dicho en crónicas pasadas que actual monte está de moda el color negro, y en general, los tonos oscuros entre nuestros vestidos los franceses, cosas que no necesitan explicación, teniendo en cuenta las circunstancias por que atraviesa la nación francesa.
Pero no pasa lo mismo en otros puntos, y uno de ellos es Inglaterra, allí, como se dijo en una mayor tranquilidad, se han trasladado varias grandes casas francesas, y allí ha hecho sus primeros ensayos de novedades de la estación.
El arte del peinado ha llegado entre las inglesas a una gran altura; las inglesas se ocupan a sus esbaltadas cuidados muy especiales para conservarles su flexibilidad y su fuerza.
Está de moda los peinados bastante voluminosos; de un el descubrimiento el rostro, y los cabellos bajan sobre el rostro, según la fisonomía de cada una, adaptándose a él muy bien todos los sombreros.
Se llevan menos los peinados lisos y algunos emplean ligeras postizas.

Diario de Murcia

EL ENTIERRO
Un conserje inmenso, compuesto de las primeras autoridades, de comisiones de todas las corporaciones y de representantes de todas las clases sociales, acudió ayer a rendir a los restos mortales de don Salvador Martínez Moya el último tributo de veneración y respeto que puede rendirse a lo humano. Bien puede decirse que el duelo lo formaba toda Murcia, porque en él figuraba su representación más genuina, el Ayuntamiento en corporación, y el pueblo en todas sus categorías.
No merecía menos el insigne murciano que ayer fué conducido al cementerio de Nuestro Padre Jesús, porque él fué todo para Murcia y para los murcianos. Esta ciudad, que sabe siempre corresponder a los que la aman, dió ayer, con toda espontaneidad, una prueba de su nobleza, acompañando, sentida y emocionada, el cadáver del señor Martínez Moya, a quien rindió los últimos honores.
Una multitud, como la que ayer iba tras el féretro, por regla general, suele parecer indiferente, a la pena que otros lloran; pero esta multitud murciana no parecía indiferente, sino muy impresionada por el término fatal de una vida que pudo todavía dar honra y beneficios a Murcia.
Fué este entierro de los que sacan a las gentes de sus casas y pueben en fábulas de las mujeres frases de elogio y de sentimiento, más elocuentes que las rebuscadas. Como las que ayer oí, el pasar la fábrea comitiva, fué el viva que escuché de un hombre del pueblo, un día que el señor Martínez Moya salió en el tren correo para Madrid, con objeto de tomar posesión de su cargo de diputado por esta ciudad; se habían dado, como despedida, varios vivas, al hombre, al abogado, al político, etétera, cuando un huertano, con potente voz, dijo: "¡Viva la honra de Murcia!". Nada menos que este dictado mereció un día, de un corazón sencillo y de un entusiasmo noble, don Salvador Martínez Moya.
Grandísima es la pena que sufren su esposa, su hijo, su hijo político, su hermano y demás familia; pero la manifestación de duelo hecha en su entierro y las sinceras manifestaciones populares, de elogio y de compasión, deben mitigar en lo posible la agudía de su pena. Así se lo deseo a todos los de su familia que lo lloran y a otros que sin ser de su familia lo lloran como a un padre, como es ese leal y noble abogado don Pedro Baró, en quien don Salvador había puesto toda su confianza y un cariño del alma.

ENTRETIENOS

Ayer tarde a las cuatro, seguida de numeroso acompañamiento, ha sido conducido a la última morada el cadáver del señor Mar... Moysa.

Tiro Nacional

May tendrá lugar en el campo de Tiro su concurso de pichón para disputarse la copa "Cierro", que como es sabido fué ganada por don Ramón Martínez.

Las condiciones para el concurso son las siguientes: Este dará principio a las tres de la tarde y la matrícula será el precio de las pallas.

El mismo día, de ocho a doce de la mañana, además de las tiradas de costumbre se verificará el concurso de la jarra de plata en estas condiciones: Disparos 10, que han de ser impactos en la almetra mecánica. Posición libre, y matrícula una peseta.

Toros y toreros

El 8 de Noviembre sale para Madrid en representación de la empresa arrendataria de nuestra plaza de toros, don Joaquín Gómez, entendido mejor por Joaquín Bonache, con objeto de comprar toros y contratar matadores para una serie de novilladas.

El día 13 a la una de la tarde se celebra en Madrid la célebre corrida del "Gran Pensamiento". Se lidiaron diez toros con caballería en plaza, estando encargados de la muerte de las reses lanceadas los diestros Valdemoro y Paco Frasquele, y los de corrida a rodilla, el Salvador Sánchez Frasquele, Ángel Pastor y Luis Mazzantini.

Después, por su ple, marchó a la enfermería. El tercer toro de lidia cogió al Bebe al banderillar, creyendo el público que cuando en el suelo la res le metió otra vez la cabeza, el diestro estaba muerto.

—Nada, Pepe Hillo, lo que dan los toros, una coronada. A las seis de la madrugada encontráronse en su domicilio el tercer día del peregraje, hizo llamar junto a su cama a su banderillero Ostión, y le dijo: —Supongo que con aquel toro no habría que hacer nada más.

El día 14 de Noviembre se hace la escritura de la antigua plaza de toros de Orihuela a nombre de D. Ramón Belló, canónigo acipreste de dicha Santa Iglesia Catedral.

El día 28, Frasquele Sevilla firma la escritura de contrato de la plaza de toros de Loras, para dar en ella corridas, ofreciendo dar la primera el 8 de Diciembre del mismo año con los diestros Raimundo Rodríguez, Vallado y Villaplana.

PICA PICA

Las subsistencias

ENTRADAS.—Harina, 17.900 kilos; garbanzo, 2.450; aceites, 2.050; azúcar, 000; habichuelas, 000; arroz, 000; carbón, 0; trigo, 41.000; vino, 0.

Registro civil

Catedral.—Nacimientos, 6; defunciones, 4; matrimonios, 0.

REGRESO

Ha regresado de Madrid el diputado a Cortes por Murcia D. Isidoro de la Cueva.

DIARIO RELIGIOSO

La Misa y Oficio divino son de la Dominica de Septuagésima, doble segunda clase, con rito de ca semidoble y color morado.

Este mes está consagrado al Niño Jesús. Enero consta de 31 días. El toque de Alba, a las cinco y media de la mañana.

VELA Y ALUMBRADO Por la mañana se descubre a las ocho. Por la tarde se reserva a las cuatro y media.

Capilla de María Reparadora.—Por la mañana se descubre a las siete, con misa rezada por la tarde se reserva a las cinco.

CULTOS En la Catedral.—El sermón a las nueve de la mañana, con misa de Prima y conserción por la tarde a las tres.

Catedral: Por la mañana a las siete y media. San Andrés: Por la mañana a las ocho; por la tarde a las tres.

Santa María: Por la mañana a las ocho y media; por la tarde a las tres. San Juan: Por la mañana a las siete y media.

San Miguel: Por la mañana a las ocho. San Nicolás: Por la mañana a las ocho; por la tarde a las tres.

Purísima: Por la mañana a las ocho; por la tarde a las cuatro. San Pedro: Por la mañana a las ocho.

A UN TRAIOR MURCIANO

Teníamos pensado de haber publicado el adjunto cliché hasta el día de hoy, para Murcia, en la Gaceta de Madrid apareciera el asido decreto de creación de la Universidad, ha dicho día queremos darnos la satisfacción de la mensa de difundir por Murcia, y toda esta región, la estropeada carajada que al hombre carro y sus afines produjo la posibilidad de que la Universidad fuera un fracaso; mas los acontecimientos han precipitado, y atendiéndose a un oráculo requerido, que por nuestros tiene la fuerza de un imperativo categórico, no queremos retrasar por un tiempo el haber a Murcia la prueba de que voca de que en su seno alberga un hijo infame, traidor y malvado, que con sarcástica carajada acepta las amargas que esta hermosa ciudad podría experimentar. Y francamente, los murcilos podrán haber contenido un con otros; podrán haberse destrozado mutuamente, pero defender a Murcia jamás habrá estado algado. Ten este privilegio estado reserva al hombre sabio, y su gente.

Fué a los pocos días de aquella magna reunión habida en el Ayuntamiento, y de la cual salieron la famosa mayoría con el consentimiento firme de que la Universidad estaba muerta, cuando por el correo interior recibimos el anuncio que reproducimos en el cliché, y cuando se manifestó donde hubiera ido, como otros varios, si hubiera tratado solamente de nuestra humilde personalidad. Mas en él se habla de Murcia, y ante la idea de que hubiera seres tan miserables, ruines y mezquinos que se gozaban en las desdichas de su pueblo, y hasta de ello hacer un ostentación, celebrando de paso que el triunfo se olera en la frente de los que legitimamente lo merecían, pensamos en conservar el sueto, abrigando la esperanza de que tal vez pudiéramos algún día desmenuzarnos a los malvados, que en las som-

bras, como los baños, goraban ante el fracaso de nuestras más caras esperanzas. Y el contemplar de cerca la evidencia que basta por el título conseguido por EL TRAIOR; al considerar los esfuerzos ilegítimos que habrán tenido que hacer para lograr una gloria, que jamás merecieran, a nuestra memoria sé en aquellos hermosos versos en que el PENIA de nuestros ingenios retrata de mala fea la situación de un alma TRAIORA atormentada por el bien ajeno, diciendo: Mas quedará consuelo al desdichado? Todo lo común, agitando, agitando, fuego es el agua; el céfiro pesado, aunque vaya saltando de boca en boca, serpas las fieras, arena el prado, del claro arroyo el murmurar el enojo, pues cuando tanto llama su atención parece que murmura de su TRAIOR.

Y al el griego Ephalos no pudo vivir en Atenas después de la traición que a su patria hizo, creemos que el hombre carro una vez puesta de manifiesto la huta que a Murcia había sido de su desdicha, debe seguir el mismo camino y salir de aquí, o por lo menos volver a hablar de los intereses de Murcia, ya que con razón le queda decirle: "calla, traidor, que ya nos damos trado de lo que eres capaz. Si no tienes más patria grande ni patria que Roma: buena pro le haga".

Y aunque aun ya muchos los murcilos que a raíz de nuestro anterior artículo titulado: "A un mal hijo de Murcia" desearon conocer la ya famosa pregunta de: Y la Universidad, cuándo viene? Já... já... já... Y pudieran satisfacerse esa demanda, para que por toda esta región sea conocida, adjunta la publicamos.

Por cierto que en Murcia sigue dando guerra el celeberrimo D. Marcos M. de la Rue (antes de la Calle), catedrático del Instituto, autor del obispado de Albacete y de las innumerables afuentes del Seguro que desembocan en el Mediterraneo, todo por cinco pesetas, si son Atlas y por 10 si es la Geografía. Ahora D. Marcos sale furiosamente, lanza en ristre contra el decreto del Sr. Beruín concediendo intervención en los e:

Ya lo véis: pensabais que la columna, carente de sentido común de los filantes del Seguro, que desembocan en el Mediterraneo; de los rios que desahucen por Cartagena y de otros mil embustes y patrañas de que ya jamás he hablado, se pondría a salvo de la traición y villanía que cometáis efectuando a vuestro pueblo, y vedis, yo contribuyo a difundir y perpetuar vuestras estupidas, porque así será más universal vuestra fama de calamuladores, holgazanes o bremaneras de que vuestra diente venenosa haya hecho presa al mismo tiempo en esta querida Murcia y en mí, porque ello constituirá en adelante un nuevo lazo que nos una de modo inquebrantable.

Vuestra deslealtad y traición a Murcia está probada, y mis se explica perfectamente que pedis estar al frente de un papillacho convertido en flagelador despreciado del noble y culto seno de esta Diócesis. De no ser vosotros, ¿quién podría hacer eso? MARCOS M. DE LA CALLE.

BANCO DE ESPAÑA ANUNCIO

Se convoca a los señores accionistas que tengan inscritas a su favor diez o más acciones domiciliadas en esta Sucursal, a la Junta que se celebrará el domingo 7 de Febrero, a las once y media de la mañana, en el local que ocupan sus oficinas.

NOTICIAS DE MURCIA

El alcalde de Cartagena telegrafía al gobernador que el Ayuntamiento de dicha ciudad ha acordado ceder terrenos gratuitos para en ellos construir la Casa de Correos y Telégrafos. Se dice mejoría añade el alcalde que concede a Cartagena, se podrá emplear buena número de obreros, con lo que se remediará algo la aguda crisis que viene atravesado con motivo de la paralización del trabajo.

En esta querida Murcia y en mí, porque ello constituirá en adelante un nuevo lazo que nos una de modo inquebrantable. Vuestra deslealtad y traición a Murcia está probada, y mis se explica perfectamente que pedis estar al frente de un papillacho convertido en flagelador despreciado del noble y culto seno de esta Diócesis.

En esta querida Murcia y en mí, porque ello constituirá en adelante un nuevo lazo que nos una de modo inquebrantable. Vuestra deslealtad y traición a Murcia está probada, y mis se explica perfectamente que pedis estar al frente de un papillacho convertido en flagelador despreciado del noble y culto seno de esta Diócesis.

En esta querida Murcia y en mí, porque ello constituirá en adelante un nuevo lazo que nos una de modo inquebrantable. Vuestra deslealtad y traición a Murcia está probada, y mis se explica perfectamente que pedis estar al frente de un papillacho convertido en flagelador despreciado del noble y culto seno de esta Diócesis.

Matinée en el Casino

Esta noche, en nuestro aristocrático Casino, se celebrará la acostumbrada matinée, a la terminación de la Asunta que a las seis de la tarde se celebrará en el salón de baile de dicho establecimiento.

SECCION FINANCIERA

Los valores, 73 10. Fin., 00 00. Próximo, 00 00. Amortable, 75 15. Banco, 451 00. Editorial España, 200 00. Editorial Española, ordinaria, 200 00. Banco de Cartagena, 200 00. Tabacos, 600 00.

CORTES Senado

(SESION DEL DIA 30) Los asuntos tratados en la alta Cámara carceraron en absoluto de interés. Congreso (SESION DEL DIA 30) Preguntas y respuestas Reina por su abdicación en la Cámara.

Ortega Gasset, pregunta si es cierto que se ha prohibido el envío de los radicales en Barcelona para protestar de la dictadura en Bruselas. Sánchez Guerra: Lo prohibieron por que iban los radicales a protestar en las sesiones.

Al mismo tiempo los jóvenes jaimistas anunciaron un acto solemne. El gobernador de Barcelona ha cumplido con un deber, que nosotros aprobamos. Ortega Gasset insiste en que el Gobierno ejerza dictadura en todos los órdenes.

Sánchez Guerra: Necesitamos mantener a todo trance la neutralidad. Burrell acusa una interpolación. Breda dice que la Mesa se retirará día para que se explore. Nogués: El gobernador no ha debido prohibir el envío, pues con la teoría de ministro se puede prohibir todas las reuniones.

Santa Cruz: El gobernador de Barcelona se ha extralimitado. Sánchez Guerra: Opina lo contrario. Villanueva: Estando suspendidas las garantías. Se suspende el debate y pasa la Cámara a reunirse en sesiones.

Resolución en la sesión, se discute el proyecto de la escuadra. Maciá defendiendo la enmienda al artículo primero pidiendo que compren directamente cinco submarinos defensivos de cuatrocientas toneladas cada uno; que se construyan dos buques auxiliares de salvamento, varios patachos, y de otros submarinos que se doten fuertemente de artillería naval.

Respecto a la compra de submarinos dice que es preciso ver si se puede conseguir a causa de la guerra. Mirandó: El proyecto responde a un plan que no puede ni debe exponer aquí. Respecto a la aviación pensamos crear una sección mixta de aeroplanos, dirigibles e hidroplanos, dependientes de guerra y que prestatá servicios a la Armada.

Barrero: Votaremos en favor de la enmienda. Se procede a la votación nominal, siendo desechada la enmienda por 77 votos contra 23. Se levanta sesión a las once y media.

En esta querida Murcia y en mí, porque ello constituirá en adelante un nuevo lazo que nos una de modo inquebrantable. Vuestra deslealtad y traición a Murcia está probada, y mis se explica perfectamente que pedis estar al frente de un papillacho convertido en flagelador despreciado del noble y culto seno de esta Diócesis.

En esta querida Murcia y en mí, porque ello constituirá en adelante un nuevo lazo que nos una de modo inquebrantable. Vuestra deslealtad y traición a Murcia está probada, y mis se explica perfectamente que pedis estar al frente de un papillacho convertido en flagelador despreciado del noble y culto seno de esta Diócesis.

En esta querida Murcia y en mí, porque ello constituirá en adelante un nuevo lazo que nos una de modo inquebrantable. Vuestra deslealtad y traición a Murcia está probada, y mis se explica perfectamente que pedis estar al frente de un papillacho convertido en flagelador despreciado del noble y culto seno de esta Diócesis.

SOCIEDAD EDITORIAL DE ESPAÑA

pectación que reinaba en los pasillos, se apresuró a manifestar: Na para nada de espanto se dice. Breda ha quedado encargado de llevar a las jefes de las minorías a ver si es posible prorrogar esta noche la sesión hasta lograr la aprobación del proyecto de la escuadra.

Repetirá que esta noche marchará a Granada, de donde volverá el lunes, y se celebrará en el mismo día, el Consejo. Me ha informado Sánchez Guerra—añadió—del suceso de una interpolación de Burrell, pero como el lunes tengo que ir al Senado para contestar a una interpolación de R. y R. hasta, no puede aceptar la de Burrell hasta que termine aquella.

Le preguntaron que si después de aprobar el proyecto de la escuadra, se retiraría el proyecto de la rebaja de edades. Dato se excusó en contestar concretamente, afirmando que la rebaja de edades calibrar antes algunas cosas.

Comentarios Resulta definitivamente el viaje de Dato a Granada, hoy continuarán en el Congreso los comentarios sobre el objeto que motiva este viaje de Dato y del asunto que abordará el presidente del Consejo cuando despegue con el avión. Se continúa hablando de la crisis, que que nadie garantizaba que tuviera un fundamento sólido, pues únicamente eran rumores.

Los deseos de Dato Dato parece ser que quería, después de aprobar el proyecto de escuadra, se discutiera el proyecto de la rebaja de edades, la derogación de la ley de jurisdicciones y el proyecto de subsistencias; pero su deseo no podrá realizarse porque las minorías estiman más urgente discutir el proyecto de los subsistencias.

Opinión de Romanones Romanones manifestó que respecto al asunto, en las actuales circunstancias es imposible el proyecto de la rebaja de edades. Este producirá muchos espionamientos. Plan parlamentario De aprobarse hoy la escuadra, el lunes mismo debe empezar a discutirse las subsistencias.

Resolución en la sesión, se discute el proyecto de la escuadra. Maciá defendiendo la enmienda al artículo primero pidiendo que compren directamente cinco submarinos defensivos de cuatrocientas toneladas cada uno; que se construyan dos buques auxiliares de salvamento, varios patachos, y de otros submarinos que se doten fuertemente de artillería naval.

Respecto a la compra de submarinos dice que es preciso ver si se puede conseguir a causa de la guerra. Mirandó: El proyecto responde a un plan que no puede ni debe exponer aquí. Respecto a la aviación pensamos crear una sección mixta de aeroplanos, dirigibles e hidroplanos, dependientes de guerra y que prestatá servicios a la Armada.

Barrero: Votaremos en favor de la enmienda. Se procede a la votación nominal, siendo desechada la enmienda por 77 votos contra 23. Se levanta sesión a las once y media.

En esta querida Murcia y en mí, porque ello constituirá en adelante un nuevo lazo que nos una de modo inquebrantable. Vuestra deslealtad y traición a Murcia está probada, y mis se explica perfectamente que pedis estar al frente de un papillacho convertido en flagelador despreciado del noble y culto seno de esta Diócesis.

Vapores Correos españoles de Pinillos, Izquierdo y C. de Cádiz
El día 5 DE FEBRERO saldrá a fomento de Valencia el vapor
BARCELONA
son destino a MONTEVIDEO y BUENOS AIRES. Admite carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª. Los pasajeros de 2.ª se les sirve la comida en mesa convenientemente instalada.
LINEA ANTILLAS.—Cada 20 días salidas de vapores para Canarias, Puerto Rico, Santo Domingo de Guaymas, Habana y Cienfuegos.—Solicítense informes verbalmente o por carta de sus
Corresponsarios: **REQUENA E HIJOS, Colón, 62.—Valencia**

En la imprenta
de este periódico se hacen con esmero toda clase de trabajos tipográficos a precios reducidos.
EL LIBERAL, merced a su bien montado servicio de confección, puede admitir esuelas hasta una hora antes de cerrar su edición.

RESFRIADOS TOS CATARRROS

LOS MÉDICOS
más eminentes, según podemos demostrar, han formulado y recomendado para las afecciones de las vías respiratorias las

PASTILLAS MORELLÓ
OBRAN POR INHALACIÓN

Antiséptica y balsámica al disolverse en la boca. — No contienen narcóticos ni anestésicos. — Pueden usarse hasta los niños y personas de edad avanzada.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

ASMA BRONQUITIS etc

UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren de: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estomago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio que le, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes que una casualidad le hizo conocer. — Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano otros los medicamentos presentados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecución de un voto. — Diríjase únicamente por escrito a **D. Carmen J. O. García, Aribau, 24, Barcelona.**

SE vende en punto de la capital, una tienda de comestibles, bien servida, por sucesión de su dueño. Razón: Para retirarse. Precio: 12.1. Para G. de S. de 18 de la mañana y de 2 a 4 de la tarde.

AMA de orla. — Para su casa, de 26 años, lecho de ocho meses. Razón: Al usar, perdido nuevo, preguntando por Angeles González Martínez.

AMA de orla. — Para su casa, de 20 años, lecho de ocho meses. Razón: Isabel la Católica 38, C. de Arce, preguntando por Antón (4.º legua).

MÁQUINAS DE VAPOR
Locomóviles y Semimóviles de todas fuerzas, nuevas y de ocasión, existentes para entrega inmediata. De igual grupo Locomóvil-Bomba para agotamientos.

OTTO WOLF
Plaza Cataluña, 9, Barcelona.

AMA de orla. Para casa de los padres, de 30 años de edad, lecho de ocho meses. Razón: Isabel la Católica 38, C. de Arce, preguntando por Antón (4.º legua).

Cómo llega en los actuales momentos

EL FIN DEL IMPERIO ALEMÁN

Profecías de Hermann (monje de la Orden del Cister). Profecías de Maguncia (del archivo del Monasterio de Santa Hildegarda). Profecías de Fiensberg.

FOR
J. H. LAVAUR
TRADUCIDO AL CASTELLANO
POR JUAN GARCÍA VALLADOLID

De venta en todas las Librerías de España.
Precio: 1,50

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrán casca ni seréis calvos

El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

La Flor de Oro conserva siempre fino, brillante y negro.

La Flor de Oro con tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todos sus enfermedades. Por eso se usa también como bigote.

La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro o castaño, el color depende de más ó menos aplicaciones.

La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio.

La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las plumas, cesa la caída del cabello y evita el crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.

La Flor de Oro Esta agua debe usarse todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

La Flor de Oro En la única tintura que a los cinco minutos de aplicación permite rarse el cabello y no despiden mal olor, como sucede con el agua bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si a la vez desean lavar el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Emulsión Marfil al Guayacol

de aceite puro de hígado de Bacalao con hipofosfito de cal, de soda y guayacol

PREMIADA EN LAS EXPOSICIONES DE ALJANDEYA Y DEL TIBIDABO DE BARCELONA, CON EL GRAN PREMIO Y MEDALLA DE ORO

Los innumerables certificados de médicos eminentes que aconsejan el uso de la Emulsión Marfil al Guayacol, y los MILES DE ENFERMOS que HAN CONSEGUIDO SU CURACION con el uso de este medicamento, son la mejor garantía que pueden desear los que tengan necesidad de combatir el ESCROFULISMO, RAQUITISMO, BRONQUITIS CRÓNICAS, TOSES rebeldes y DEBILIDAD GENERAL. LA EMULSION MARFIL AL GUAYACOL esgrada y fortalece a los niños, desarrollando su sistema óseo. Es el mejor reconstituyente en las convalecencias, y estimula poderosamente el apetito.

Depósito Central Laboratorio químico farmacéutico de F. DEL RIO GUERRERO, sucesor de M. González Marfil, MALAGA. De venta en todas las farmacias de España y América. (Análisis y aprobada por el Departamento Nacional de Higiene de Buenos Aires (Rep. Argentina).)

DE MOLINA
El antiguo poseedor de la Plaza, en Molina, Juan de Dios Meseguer, ha trasladado el negocio a la calle de la Concepción, 20, en donde encontrará el público limpieza y economía.

Servicio de carruajes para toda clase de servicios.

Agencia Martínez
Servicio de encargos por mañana y tarde:

En Alicante: Isabel II, 4.
En Elche: San Jaime, 4.
En Torrevieja: Ronda, 15.
En Orihuela: Calderón de la Barca, 8.
En Murcia: Sociedad, 5.
En Cartagena: Duque, 23.
En Valencia: Lobo, 3.
En Madrid: Pta. Atocha, 2.
En Barcelona: Parque, 1.
Teléfonos en Murcia, Alicante y Cartagena.

AMA de orla. — Para casa de los padres, de 21 años y lecho de cuatro meses. Razón: Camino Hondo (Era-A'ta), preguntando por Antonio Rodríguez la Chava.

AMA de orla. — Para casa de los padres, de 19 años de edad y lecho de dos meses, primeriza. Razón: La Nora, preguntando por el Jardinero.

AMA de orla. — Para su casa, de 21 años y lecho de tres meses. Razón: Llano de Bujías, casa de Perico Sánchez.

AMA de orla. — Para casa de los padres, de 25 años, lecho de cinco meses. Razón: Real, preguntando por la Perra.

AMA de orla. — Para su casa, de 24 años, lecho de nueve meses. Razón: Guadalupe, fábrica de salinero, preguntando por Carmen Franco.

“La Moda Práctica”

Es la ilustración feminista más moral, recreativa, útil y de enseñanza para toda casa bien constituida y para toda señora, señorita, profesora modista, bordadora y obrera ilustrada.

Publica siempre las modas más originales y prácticas para las señoras y los niños, y sus artículos de higiene del hogar y economía doméstica resultan de gran interés.

Sus patrones cortados y trazados, la multitud de modelos de labores artísticas sus regales trimestrales y el gran número de modelos de ropa blanca, son elementos importantes para que, en unión de los económicos precios de suscripción obtenga LA MODA PRÁCTICA la predilección unánime de la mujer culta.

En Murcia: Tres meses, 1'60 pesetas. Provincias: Tres meses, 2'25 pesetas; seis meses, 4'60 pesetas; un año, 9 pesetas. En el Extranjero: Un año, 13' francos.

Cada trimestre publica 13 números, uno cada miércoles

Oficinas: Crédito Público, núm. 1 MURCIA
PIDASE NUMERO DE MUESTRA
Número suelto: 20 céntimos

AMA de orla. — Para casa de los padres, de 23 años, lecho de tres meses. Razón: En el Puntal (El plarado), casa del Murga, preguntando por Pilar A. más.

AMA de orla. — Para casa de los padres, de 24 años, lecho de dos meses primeriza. Razón: Sangonera la Verde, preguntando por María Martínez Reteh n.

AMA de orla. — Para casa de los padres, de 17 años, lecho de tres meses primeriza. Razón: Calle del Carril, 21, preguntando por Josefa González.

GARAGE INTERNACIONAL de Sucesores de Ramón Servet

MURCIA: Villaleal 2, 4 y 6. González Adalid 17, y Pastería 72. Director Gerente: D. JOSE PASCUAL DEL RIQUELME

FOLLETIN DE “EL LIBERAL.” (59)

XAVIER DE MONTEPIN

EL COCHE NUMERO 13

—¡Tengo que declarar en la alcaldía! Estabas intervino en el dilúvio.

—Permitidme que insista de nuevo, señora en evitaros un trabajo penoso. Autorizadme para que me encargue de todo.

—Como ayer os lo agradezco, y rehuse como ayer—contestó la madre con acento doloroso.—Es un deber que cumplir cerca del hijo que he perdido, y deseo cumplirlo por mí misma.

Ante una tan firme resolución era imposible una insistencia.

El doctor estrechó las manos de las dos mujeres y se retiró llevando en su poder las cartas y prometiendo volver durante el día.

La señora Leroyer se vistió rápidamente. Paso en su beldillo los papeles de familia que había ocultado bajo el almohadón y se reunió con Berta.

—Hija mía—le dijo—tenemos que consultar nuestros recursos antes de obrar. Desearía que tu hermano fuera enterrado decorosamente. ¿Podemos evitar que su entierro sea de última clase?

—Madre—contestó la joven, no sin vacilar—podéis hacer cuanto queráis.

—¿No han sido agotadas vuestras economías?

—Poco menos, madre.

—¿Qué nos queda?

—Cerca de quinientos francos.

—La señora Leroyer miró a Berta con estupor, y repitió:

—¿Cerca de quinientos francos? ¿No te equivocan?

—No, madre.

—No creía que fuésemos tan ricos.

—Eras tu la equivocada, vais a verlo.

Y la niña, para probar su afirmación, fué a buscar en un mueble una parte de la cantidad que le había dado Esteban el día antes.

Angela, asombrada al verla, murmuró:

—Es verdad

Después añadió:

—Pero no hay que olvidar que hemos adquirido deudas.

—¿Cuáles?

—Debemos mucho al doctor...

Berta se ruborizó.

—El doctor no aceptará nada—respondió.

—¿Te lo ha dicho?

—Sí, madre.

—¡Ah!—exclamó la señora Leroyer enternecida.—La Providencia ha puesto a ese hombre en nuestro camino. Gracias a su fiato, gracias a su desinterés, Abel tendrá, ya que no funerales lujosas, por lo menos una

tumba que lleve su nombre, y ante la cual podremos ir a rezar.

La pobre madre alzó sus manos y los ojos al cielo y exclamó:

—¡Dios mío, Dios Todopoderoso, que enviás un consuelo al lado de los dolores más profundos; gracias, Señor; yo os bendigo!

La señora Leroyer miró al lecho.

La forma rígida del cadáver se dibujaba bajo el blanco lienzo.

Angela sollozó y abundantes lágrimas surcaron sus mejillas.

Berta enlazó sus brazos al cuello de su madre, cuyo semblante cubrió de besos.

—¡Valor!—dijo.—Nososmitamos mucho; pero Dios no nos abandonará.

La señora Leroyer dominó su emoción, estrechó a Berta contra su pecho con ternura maternal, se preveyó, envolvióse en un chal negro (llavaba hacia veinte años por su marido), y salió.

Ya en la calle, creyó que respiraba con menos dificultad y que recobraba sus fuerzas.

Sin embargo, como tenía muchas cosas que hacer y temía un súbito desfallecimiento, tomó un coche que la llevó a la plaza de San Salvador, a la alcaldía del barrio.

Pasó en las oficinas una hora, y se dirigió al cementerio de Montparnasse, con objeto de adquirir una sepultura, y volvió a su casa cuando Berta, que había preparado algunos alimentos, la invitaba a que tomara algo.

Después del mediodía volvió el doctor Esteban al lado de sus pobres mujeres, lleván-

doles, con sólo su presencia, algún consuelo.

El entierro debía efectuarse al día siguiente, a las nueve en punto de la mañana. Renate Monlla aguardaba aquel día con febril impaciencia. Había terminado su mudanza, y en la tarde del miércoles, después de haber dado a su mobiliario la última mano de limpieza, poseyó en un pequeño restaurant del balneario de Biarritz, donde comía desde su instalación en la plaza Real.

Terminada su comida, entró, para matar el tiempo, en un establecimiento de la plaza de B. stulle, pidió café y un periódico de la tarde.

Le trajeron «La Patria».

Sus ojos fijáronse momentáneamente en la primera línea de la primera columna, que recorrió hasta el fin; empezó la segunda, siguió a la tercera, y prosiguió dispuesto a leer hasta el pie de la página.

Habría podido creerse que el periódico interesaba mucho a Renate Monlla. Realmente no lo era, o mejor dicho, no sabía lo que leía.

¿Su pensamiento estaba en otra parte; su imaginación transportábase al cementerio de Montparnasse, en la mañana del día siguiente junto a la tumba de Pablo Leroyer. Así recorrió inconscientemente las columnas del periódico, llegó a la noticia de los matrimonios y, finalmente, a la de las defunciones.

De un pronto lanzó una exclamación que llamó la atención de los concurrentes y en la que se revelaron la sorpresa y el dolor.

Había herido su vista el nombre de su an-

higo protector, el nombre causa de su preocupación.

Palidez.

—¡Es imposible!—balbuceó—. He leído mal. Sobre que el nombre no prueba nada, los homónimos son numerosos en todas partes.

Volvió a leer la línea que había causado en él tan profunda impresión, y que formaba parte de la lista de las defunciones del sexto barrio.

—Abel Federico Leroyer, veinticinco años—repitió—. ¡El mismo nombre, los mismos apellidos... la misma edad! Es extraño y tiemblo. ¿Perseguirá con tanta encarnizamiento la fatalidad a los hijos del mártir? ¿He vuelto a Francia sólo para hallar muerto al hijo a quien traía quiza la rehabilitación de su padre? ¿Esto sería desconsolador!

Renato Monin dejó el periódico, apoyó los codos sobre la mesa, puso sus manos en la cabeza y meditó algunos instantes.

—Converso en que un error no es verosímil; pero sin embargo es posible. Hay que resolver esta duda cuanto antes. Necesito saber la verdad hoy mismo.

El mecánico volvió a coger el periódico para consultarle de nuevo e hizo un gesto desdeñoso.

El periódico registraba la muerte de Abel Federico Leroyer, entre los del sexto barrio; pero no indicaba la calle donde había sucedido.

—Hay que resolverse a pisar una mala